
第２回自治公民館館長会研修会
新型コロナウイルス感染拡大により延期となった

「第２回自治公民館館長会研修会」を２７日（火）

に実施しました。県生涯学習課の猪野貴一補佐に

「地域と学校の『思い』をみなさんで！」という演題

で講演していただきました。その後「After コロナ

With コロナに向け、自治公民館はどう取り組んでい

くのか？」というテーマで、公民館長と地域担当職員

でのワークショップを行いました。この中で、現在の

自治公民館の課題が出されました。さらに、これから

の状況の中でどう取り組んでいくのかをグループで

意見交換・情報交換が活発に行われました。白岩主幹

からすで取り組まれている自治公民館の事例を紹介さ

せていただき、最後に猪野補佐にまとめをしていただ

きました。（後日、「まとめ」をお届けいたします。）

いよいよこれから実際に After コロナ With コロナに

向け、各自治公民館で準備を進めることで、木城町の

未来を充実させていきましょう！

台風１４号から考えること
９月１７日～１８日「台風１４号」が九州西岸を北上

し、本県に大きな被害をもたらしました。「今までに経

験したことがない規模の台風」ということで、気象庁か

ら「特別警戒警報」が発令され、本町でも警戒レベル５

「緊急安全確保」が出されました。

今回の台風では、通過後にも強風が長時間続き、停電

状況の回復にも影響があり、不自由な生活を強いられ

た地区やご家庭も多かったのではないでしょうか？各

公民館の状況を電話で確認させていただきましたが、地区全体

の被災状況の把握に動かれていた所もあったようです。本当に

ありがとうございました。

今回の台風からも「備えあれば憂いなし」という格言が思い

浮かびます。防災に関しては、町の総務財政課危機管理担当で

「自主防災組織（隊）」の設置の支援や地区ごとの「防災講座」

を行っています。

自主防災組織（隊）

地域の皆さんが一緒になって協力し、災害や避難に関する情

報の伝達、避難誘導、安否確認、救出・救護活動に取組むこと

で被害の軽減を図るための組織です。現在３自治公民館に設置

され、２つの自治公民館が設置に向けて準備中です。

※「自主防災組織育成事業」（総務財政課）

地区住民が結成した自主防災組織が行う地域防災活動に必

要な設備等の整備（物品購入）に対する助成があります。
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防災講座

総務財政課では、防災講座や今年度配布した「ハザードマップ」

に対する説明会を自治公民館もしくは団体単位で実施しています。

詳しくは、総務財政課３２－４７２５までお問い合わせください。

木城町自治公民館ホームページカウンター１,０００件突破！
毎日「木城町自治公民館ホームページ」を更新しています。

http://www.town.kijo.lg.jp/kouminkan/kouminkan.html
９月１３日（開設６８日目）に閲覧カウンターが１，０００件を突

破しました。これからもフレッシュな話題をお届けしていきますので

ぜひご覧ください。また、町外にお住まいの木城町出身の皆様にもご

紹介いただけると幸いです。（木城町内の風景をご覧いただけます。）

※各自治公民館の活動がありましたら取材させていただきますので、

教育課（３２－２３６９）にご連絡ください。

各地区の話題（取材・情報提供分のみ）

１ 川原地区婦人会の取組（HP でも紹介）

９月４日（日）川原地区婦人会の役員の方々が、行山法

印供養を行いました。行山法印供養とは、今を遡ること約

２００年ほど前、川原地区の人口が１００名を越すと不慮

の災害が起こり、久しく１００名を越すことができなかっ

た状況を、法師（山伏）がこの災厄を祓うために入定祈願

し、以降人口１００名を越しても異変の起こることがなく

なったことから川原にある供養碑を毎年９月に供養する

ものです。台風接近に伴う雨天の中でしたが、お供えを準備されお

参りされました。コロナ前は、地域で食事をしたり、子供達の相撲

大会（左：土俵）をしたりと、地域住民の親交を深める取組でもあ

ったとのお話をお聞きしました。今の状況が回復し、地域の交流の

機会が増えることを願うばかりです。

２ 岩渕大池のオニバス・農村公園の彼岸花

７，８月の暑さの中、オニバス隊、岩渕公民館、第１

分団第４部消防団合同での大池周辺の除草作業のお陰で

今年も大池にオニバスの緑が広がりました。また、農村

公園には、彼岸花が咲き

誇っています。

木城の自然を守る大切な

活動であり、これからも

末永く続いてほしいと

思います。（※オニバスの

画像は、台風１４号前の

ものです。）

※９月４日（日）各地区での清掃活動が行われました。

雨の中でしたが、多くの方々のご協力で、地域の生活環境が整備されました。お疲れ

さまでした。ありがとうございました。


